

PAROISSE SAINT-PIERRE-EN-CHAMPAGNE-SENONAISE

Compigny – Courceaux- Fleurigny - Grange-le-Bocage - La Chapelle sur Oreuse - La Postolle – Pailly – Plessis-du-Mée - Plessis-St-Jean - Saint-Martin sur Oreuse - Saint Maurice-aux-Riches-Hommes - Sergines – Thorigny sur Oreuse – Sognes - Vallières – Vertilly - Villiers-Bonneux - Voisines

Automne 2022

Bicentenaire du diocèse

Fête d'ouverture à Sens



Le samedi 1^{er} octobre

L'Église de l'Yonne invite les icaunais à venir à sa rencontre pour célébrer dans la joie son bicentenaire. 200 ans d'annonce de l'Évangile comme source de joie sur la terre de l'Yonne.

Programme

- **à partir de 14 h 30** : forum des associations catholiques, conférences, expositions, concert sur le parvis de la cathédrale et alentours
- **à 17 h 30** : messe en la cathédrale de Sens suivi d'un pique-nique
- **à 20 h** : spectacle dans la cathédrale



EDITO

Frédéric CANLER, diacre coopérateur

Voilà l'été qui s'achève. Les moissons sont presque toutes terminées et les récoltes des derniers fruits et légumes s'enrangent avec la bienveillance de St Fiacre et de St Eloi. Dans quelques semaines, la nature va se mettre au repos. Nous qui, en milieu rural, sommes conscients de l'importance de la Création et vivons avec elle au quotidien, nous savons aussi sa fragilité et la nécessité d'en prendre soin.

Les rentrées, scolaire et universitaire, annoncent aussi le redémarrage des pratiques sportives, artistiques et du catéchisme. A tous âges de la vie, femmes et hommes ont besoin d'une stimulation intellectuelle, physique mais aussi spirituelle. Rien ne doit-être négligé car toutes ces pratiques se nourrissent, s'enrichissent les unes les autres et nous aident à grandir.

Après avoir fêté tous nos saints et rendu hommage à nos défunts, avec Sainte Cécile, patronne des musiciens, nous entrerons dans le temps de l'Avent. Nous regarderons alors vers la naissance de Jésus. Noël est un événement planétaire qui parle à tous de l'avènement de la paix, de la joie dans les cœurs et de la compassion pour les plus faibles. Bonne rentrée à tous !

VIE DE LA PAROISSE

Des travaux pour un accueil réussi



Goûter d'accueil le 4 avril 2022

Contactée par l'association STICH qui organisait dans notre secteur géographique l'accueil des réfugiés ukrainiens, l'équipe d'animation paroissiale a proposé de mettre à leur disposition les pièces inoccupées de la maison paroissiale de Thorigny. Au mois de Mars, les paroissiens se sont activés pour rendre la maison accueillante. Plusieurs se sont attelés à déménager la salle d'accueil, à nettoyer et à aménager les pièces qui n'avaient pas été habitées depuis longtemps. Tout était prêt le 4 avril pour l'arrivée de Valentine, Mikola et Svetlana. Il restait cependant à aménager la cuisine et à remplacer, dans deux pièces, des portes et des fenêtres qui étaient hors d'usage.

Grâce à la générosité de paroissiens, à la bonne volonté de quelques autres, aux efforts financiers concédés par les fournisseurs, Bricoman et ME.GE.BAT et aux importants financements apportés par les Rotary Club de Sens et de Pont-sur-Yonne, du Lyons Club de Sens et du Kiwanis Ycaunae, le logement est désormais complètement opérationnel, les portes et les fenêtres devant prochainement être posées.

Collecte pour l'Épicerie solidaire de Plessis du Mee

La paroisse reprendra la collecte (produits d'hygiène, produits alimentaires...) au bénéfice de l'épicerie solidaire, de Plessis du Mée. Celle de l'année dernière a remporté un franc succès !

M. Couy, responsable de l'association remercie tous les donateurs de la paroisse.

Pour en savoir plus, contacter Fabienne Lapôte au 03 86 88 47 26 ou au 06 48 36 81 08

Depuis le milieu de l'été, la cuisine de la maison paroissiale peut enfin être utilisée par nos hôtes ukrainiens qui auparavant étaient obligés d'utiliser la cuisine de la salle paroissiale.



VIE DU DIOCESE



Nouveau logo et site Internet pour le diocèse

Depuis le 1er septembre, le nouveau site du diocèse est en ligne. Avec ses nouvelles couleurs et ses rubriques simplifiées, il est davantage adapté à la lecture sur un smartphone ou sur une tablette. Le logo du diocèse a également été simplifié.

L'antenne de Pont-sur-Yonne du Secours Catholique



Le Secours Catholique Caritas France est une association caritative reconnue d'utilité publique. Sa mission est de soutenir, d'accompagner et d'aider toute personne en situation de précarité. Pont-sur-Yonne a depuis de nombreuses années sa propre antenne, en lien avec l'équipe locale de Sens. Son équipe est composée actuellement de quatre bénévoles.

Notre but est d'accueillir et recevoir toutes les personnes ou familles qui font appel à nous ou qui nous sont adressées par nos partenaires (Centres Communaux et intercommunal d'Action Sociale CCAS-CIAS, Communauté de Communes Yonne Nord CCYN, les annexes FRANCE SERVICES ...).

Notre recevons à la mairie, le jeudi matin sur rendez-vous. Nous prenons le temps d'échanger avec la personne et en fonction de sa situation, nous pouvons l'aider financièrement par l'attribution d'un secours lui permettant d'accéder à des biens alimentaires ou d'hygiène, à des bouteilles de gaz... Nos bons peuvent être utilisés dans des commerces pontois, mais aussi dans ceux de Sens, à l'épicerie solidaire Magali ou encore au magasin solidaire Pénélope. Si une aide plus significative est nécessaire, nous travaillons avec la commission des aides de l'Yonne du Secours Catholique, basée à Auxerre, pour trouver (souvent en lien avec nos partenaires) la solution qui aidera la personne à sortir durablement de sa situation fragile.

Nous sommes attentives à ce que les personnes que nous accompagnons aient connaissance de leurs droits sociaux et puissent y avoir accès. Nous facilitons pour elles la prise de contact avec les

assistantes sociales et autres représentants de l'administration ou des associations.

Pour Colette, dernière bénévole à rejoindre l'équipe de Pont-sur-Yonne : « *Consacrer un peu de temps et d'écoute envers une personne en difficulté, c'est un instant de partage unique et enrichissant. On est déjà récompensé quand on redonne le sourire et un peu de confiance en ses capacités à la personne reçue.* »

Être bénévole au Secours Catholique, c'est disposer d'un peu de temps à consacrer à des personnes de tous âges rencontrant des difficultés alimentaires, financières... mais aussi être à leur écoute sur les difficultés de la vie qu'elles rencontrent et les aider parfois dans une démarche qu'elles n'osent pas faire.

Christiane LARDENAI

**Si vous souhaitez nous rejoindre, merci de contacter le Comité de l'Yonne du Secours Catholique à Auxerre.
Tél : 03.86.52.68.46.**

Si vous êtes en difficulté ou connaissez une personne qui aurait besoin de nous, contactez-nous au 06.80.90.71.18

ETRE BENEVOLE EN PAROISSE

Il y a de multiples façons d'être fidèle à son baptême. Se mettre au service des autres est une des plus belles manières de le faire. Notre paroisse manque de nombreuses ressources humaines pour assurer la catéchèse mais aussi les obsèques, entretenir les maisons paroissiales ou entreprendre des actions au bénéfice des plus démunis. Il n'est pas nécessaire pour cela d'être une ou un pratiquant régulier. Toutes les bonnes volontés sont les bienvenues ! N'hésitez pas à contacter notre diacre. (Contact en dernière page)

Etonnante Création



L'été s'est achevé. Pour certains d'entre nous, il aura peut-être été l'occasion d'arrêter le temps pour goûter à la "vacance", faire le vide pour faire le plein de rencontres, de découvertes, d'émerveillements devant la nature et la Création. S'allonger quelques minutes dans l'herbe et observer l'ascension de la coccinelle sur le brin d'herbe encore mouillé par les gouttelettes de rosée, la valse de l'abeille autour du buisson de lavande ou encore regarder le petit lézard qui cherche le meilleur endroit sur un mur au soleil pour s'y installer...

Cette fois encore, arrêtons-nous quelques instants pour réfléchir à notre lien avec la Nature en relisant par exemple le texte de la Genèse (Livre de la Genèse Chapitre 1) dont voici deux extraits :

Dieu dit : « Que la terre produise l'herbe, la plante qui porte sa semence, et que, sur la terre, l'arbre à fruit donne, selon son espèce, le fruit qui porte sa semence. » Et ce fut ainsi.

La terre produisit l'herbe, la plante qui porte sa semence, selon son espèce, et l'arbre qui donne, selon son espèce, le fruit qui porte sa semence. Et Dieu vit que cela était bon.

(...)
Et Dieu dit : « Que les eaux foisonnent d'une profusion d'êtres vivants, et que les oiseaux volent au-dessus de la terre, sous le firmament du ciel. » Dieu créa, selon leur espèce, les grands monstres marins, tous les êtres vivants qui vont et viennent et foisonnent dans les eaux, et aussi, selon leur espèce, tous les oiseaux qui volent. Et Dieu vit que cela était bon.»

Dieu se rend présent dans l'infiniment grand de la Création, si grand que nous peinons parfois à lever les yeux vers le ciel pour le contempler, préférant inconsciemment porter notre regard sur le bitume et nos chaussures... (pas facile de marcher les yeux en l'air c'est vrai ! C'est pourquoi il convient de s'arrêter quelques instants).

D'autre part, l'infiniment petit nous appelle à toujours plus de respect. Parfois la vie est si petite, si minuscule, que nous avons des difficultés à nous rendre compte de ce foisonnement de vie et d'énergie qui nous entoure -à moins de porter des lunettes adéquates !

Grâce à des adolescents du catéchisme rencontrés à l'improviste et à leur professeur de SVT nous pouvons vous dire que la Beauté de la Création se trouve dans une poignée de terre. Et oui ! Elle comprendrait davantage de petits êtres vivants qu'il n'y a d'habitants en France !

Anne-Priscille Decherf

Combien d'espèces différentes dans une poignée de terre ? Le savez-vous ?

- insectes ou araignées : 100 à 500
- bactéries : 10 000
- champignons : 500 à 1000
- protozoaires et nématodes : 50 à 100
- vers et mollusques : 100 à 500



Une poignée de terre contient aussi 500 mètres de racines de plantes ! Les scientifiques découvrent chaque année de nouvelles espèces et on estime qu'il y aurait donc plus d'un million d'individus par gramme de sol !

FETES ET CELEBRATIONS

Fêtons les saints de nos villages !

St Fiacre à La Postolle



Fête le 30 septembre
St patron des jardiniers
et des herboristes

La ville de Sens n'est pas la seule à fêter dignement, le premier dimanche de septembre, la St Fiacre et les jardiniers. Chaque année à La Postolle une messe est dite le dimanche le plus proche du 30 août. Cette année c'est le dimanche 28 août que ce saint ermite dans la forêt de Brie fut célébré. Moine défricheur, son ermitage devint un hospice pour les pauvres qu'il nourrissait des fruits et légumes qu'il cultivait pour eux. C'est pourquoi il est spécialement honoré par les jardiniers et les maraîchers.

A la Saint-Fiacre, soleil ardent, - Pour huit jours encore, du beau temps.

Ste Cécile à Sergines



Fête le 22 novembre
Sainte patronne des musiciens

Les musiciens et les élèves de l'école de musique n'oublient pas de fêter leur sainte patronne chaque année dans l'église de Sergines. Durant la messe du 20 novembre, l'église de Sergines retentira des accords harmonieux de leurs instruments et les paroissiens auront à cœur de les accompagner de leurs plus belles voix.

Pour la Sainte-Cécile, chaque fève en fait mille.

Saint Eloi à Plessis-Saint-Jean



Fête le 1er décembre
Saint patron des orfèvres,
des forgerons et des
agriculteurs.

Saint Eloi a été orfèvre et ministre du roi Dagobert 1°. Il naquit en l'an 588 et mourut en l'an 660. Sur notre secteur paroissial nous le fêtons depuis les années 70 quand notre curé, Emile Bailly, relança cette fête. Longtemps organisée le jour du premier décembre, nous la vivons désormais le premier dimanche de décembre. Les produits de la terre sont représentés pendant l'offertoire et nous chantons le psaume de la Création. Tous les fidèles partagent la brioche et le verre de l'amitié à l'issue de la messe. Le repas qui suit a été longtemps une institution laissant de bons souvenirs. Nous pouvons faire revivre cette tradition. Alors, rendez-vous à Plessis-Saint-Jean le 4 décembre !

Lorsque Saint Eloi a bien froid, quatre mois dure le grand froid

CATECHISME ET VIE DE LA PAROISSE



Messe des familles et Éveil à la foi

Lors des messes des familles, les enfants de 3 à 7 ans pourront se joindre à un petit temps de partage adapté à leur âge.

Pour qui ? Enfants d'environ 3 à 7 ans et les parents qui souhaitent accompagner leurs enfants.

Quand ? Durant la messe des familles. Avant les lectures jusqu'à l'offertoire. Une annonce est faite pour se rassembler.

Pourquoi ? Il s'agit d'aller à la rencontre de Jésus, d'expliquer l'évangile de manière ludique et adaptée et de proposer éventuellement un coloriage ou autre petite activité pour prolonger ce temps

Dates à retenir pour cette fin d'année : 9 octobre, 13 novembre et 11 décembre



Et bien sûr si d'autres parents souhaitent accomplir ce service précieux en accordant un peu de temps aux enfants lors d'une célébration (messe des familles ou autres) vous êtes les bienvenus !

Le baptême, ET APRES ?

Il y a 7 ou 8 ans, peut-être moins, plus d'une vingtaine de parents se sont présentés à la porte de nos églises pour demander le baptême pour leur enfant.

Ils avaient pour cela suivi une courte formation afin qu'ils s'engagent en toute liberté pour leur petite fille ou leur petit garçon. Puis, au tout début de la célébration, le prêtre les a interrogés : - *Vous demandez le baptême pour votre enfant. Vous devrez l'éduquer dans la foi, et lui apprendre à garder les commandements, pour qu'il aime Dieu et son prochain comme le Christ nous l'a enseigné. Etes-vous conscients de cela ?* Et les parents ont répondu *Oui*.

Les années ont passé et, dans la plupart des familles, l'église est devenue un lieu de moins en moins souvent fréquenté. C'est ainsi dans les temps présents.

Pour les parents, il est parfois difficile alors de reprendre contact avec la paroisse dans laquelle ils habitent pour inscrire leur enfant au catéchisme. Comment vont-ils être reçus ? Comment sera comprise une situation familiale qui a pu évoluer ?

N'AYEZ PAS PEUR !

Toutes les familles qui veulent donner une éducation chrétienne à leur enfant sont les bienvenues. Même celles qui ne sont pas baptisées ! Il est donné à tous de découvrir la vie de Jésus. Et puis, au caté, un enfant découvre non seulement qu'il est aimé de Dieu mais aussi il apprend les bases de ce qui a nourri notre culture : la musique, la peinture, l'architecture... Après trois ans, libre de sa foi, il pourra alors en connaissance de cause approfondir son chemin spirituel dans la religion catholique en aumônerie

COMMENT S'ORGANISE le Caté ?

Pour simplifier la vie des familles, les rencontres de Caté sont organisées non pas par groupe d'âge mais par lieu : Sergines - Thorigny - Saint-Maurice.

Plus de renseignements sur le site de la paroisse

Quelques dates A RETENIR

Messe de rentrée, le 9 octobre à 10h30 à Sergines

1^{ère} rencontre , le 24 septembre à Thorigny et Sergines, le 27 à Saint Maurice...

Messes des familles, 13 novembre et le 11 décembre. .

NOS JOIES ET NOS PEINES



Ils sont entrés dans l'Eglise par le sacrement du baptême

Ezio, fils de Anaïs et Anthony CASTELLANO, le 2 juillet à Sergines
 Zacharie, fils de Nathalie et Quentin MINSTER, le 14 août à Sergines
 Jules et Victoria, fils et fille de Sandra BREARD et Antonin BONET, le 28 août à La Postolle
 Louna, fille de Aude BRULEY et Romuald JACQUET, le 4 septembre à Villers Bonneux

Ils se sont unis devant Dieu

Bénédicte COLLARD et Thomas MARECAL, le 2 juillet à La Chapelle-sur-Oreuse
 Lisa GONZALEZ DIAS et Jérémy SORTAIS (de Compigny), le 9 juillet à Sergines
 Marion SCIARANI et Florian BASTARD, le 27 août à Villiers Bonneux
 Edwige JACQUET et François COULAIS, le 3 septembre à Sergines

Nous avons célébré leurs obsèques

Marthe SAUDRAY, le 24 juin à Vertilly	98 ans
Robert BERJEONNAT, le 18 juillet à Plessis-du-Mée	99 ans
Henri ROYER, le 18 juillet à St Maurice-aux-Riches Hommes	101 ans
Zorra-Mimi REZIGA, le 4 août à La Chapelle sur Oreuse	74 ans
Denise TROCELLIER, le 18 août à St Maurice-aux-Riches Hommes	88 ans
Jean DE LEENHEER, le 30 août à Fleurigny	61 ans
Jean-Michel CHÂLONS, le 2 septembre à Voisines	70 ans
Marie-Rose HUOT, le 6 septembre à La Chapelle-sur-Oreuse	83 ans
Claude BOURGOIN, le 8 septembre à Plessis-du-Mée	84 ans



PRIERE POUR LE TEMPS DE LA CREATION

O Seigneur, apprends-nous à prendre soin de toute la Création,
 protéger toute vie et partager les fruits de la terre.

Apprends-nous à partager notre travail humain avec nos frères et sœurs,
 surtout avec les pauvres et les personnes dans le besoin.

Accorde-nous de rester fidèle à ton Évangile
 à offrir avec joie à notre société dans différents pays à travers le continent
 l'horizon d'un avenir meilleur
 rempli de justice, de paix, d'amour et de beauté.

Amen.

CALENDRIER DES CELEBRATIONS LITURGIQUES
De la paroisse Saint Pierre-en-Champagne-senonaise

SEPTEMBRE			
Dimanche 18		ST MAURICE AUX RICHES HOMMES	10h 30
Dimanche 25		GRANGE LE BOCAGE	9h 00
OCTOBRE			
Dimanche 2		VOISINES	10h 30
Dimanche 9	Messe des familles	SERGINES	10h 30
Dimanche 16		VALLIERES	10h 30
Dimanche 23		SERGINES	10h 30
Dimanche 30		ST MAURICE AUX RICHES HOMMES	10h 30
NOVEMBRE			
Mardi 1	Toussaint	SERGINES	10h 30
Dimanche 6		LA CHAPELLE/OREUSE	10h 30
Dimanche 13	Messe des familles	VERTILLY	10h 30
Dimanche 20	Ste Cécile	SERGINES	10h 30
Dimanche 27		LA CHAPELLE/OREUSE	10h 30
DECEMBRE			
Dimanche 4	St Eloi	PLESSIS ST JEAN	10h 30
Dimanche 11	Messe des familles	LA CHAPELLE/OREUSE	10h 30
Dimanche 18		SERGINES	10h 30
Samedi 24	Veillée de Noël	LA CHAPELLE/OREUSE	18h 30
Dimanche 25	Noël	SERGINES	10h 30



Adoration eucharistique à l'église de Sergines tous les premiers vendredis du mois à 17h ou 16h en horaire d'hiver

CONTACTS ET PERMANENCES

03 86 88 41 38 ou 03 86 66 31 81

saintpierre.champagnesenonaise@paroisses89.fr

Frédéric CANLER, notre diacre, est présent sur la paroisse les mardi, jeudi et vendredi matin de 8h30 à 12h30, le mercredi après-midi de 16h à 19h. Pour le rencontrer prendre rendez-vous par téléphone au **06 66 66 73 75**.

PERMANENCES SERGINES

Maison paroissiale, 12 rue de l'Hôtel de Ville
03 86 66 31 81

Les 1^{er} et 3^{ème} samedi du mois de 11 à 12 h

PERMANENCES THORIGNY-SUR-OREUSE

Maison paroissiale, 9, promenade du Nord
03 86 88 41 38

Les 1^{er} et 3^{ème} samedi du mois de 14 à 15h